

今が好機

全国自動車部品整備商工組合連合会（電整連、紫闇雅美会長）は、料金の適正化などに組合が一丸となつて取り組む2024年度の方針を初めで決めた。具体的には①労働賃金の見直し・賃上げ計画

人材の確保と離職の防止に向けた賃金の見直しを図るとともに、適正な整備料金の請求や無償サービスの廃止などで、賃上げの原資となる利益の確保につなげる。同時に不

**離職防止には  
賃上げが不可欠**

と実行の「見える化」②整備  
料金適正化の徹底③法令順守

を進める上でも値上げ交渉の重要性が増す。今は政府も取引適正化や賃上げの旗を振っており「この機を逃してはいけない」との声が大きくなっている。



経費や人件費の負担は増すばかりだ

# 整備業界 高まる値上げ機運

## 設備投資や人件費 負担増加の一途

適正な料金で適正な利益

A photograph showing a row of Toyota vehicles parked under a modern, multi-level steel canopy. The canopy provides shade for several cars, including sedans and a minivan. The parking area is paved with asphalt and features orange and white markings. In the background, there are green trees and a building.

リース車両の工賃単価は一般より低く抑えられている

難しい個別交渉 一丸で対応の必要

日本自動車車体整備協同組合連合会（日車協連、小倉龍一會長）は、損害保險各社と団体協約の締結に向けた準備を進めている。

保険修理の算出に用いる「指數対応単価」は、過去に日車協連と損保側が一括交渉していた時代もあったが、公正取引委員会の警告を受け以来、個別交渉になつた。

12日(月)に開いた通常総会で紫闇会長は「従来は事業者個々の課題が多かったが、賃上げや工賃アップ、法令順守はアフターマーケット業界が全体を挙げて対応すべき課題だ」と語った。この方針のもと、積極的な情報交換などを各組合に促していく。

正行為の撲滅や、内部通報体制の整備など法令順守の基盤強化も進める。